

Presentado el Grupo de Rescate en Montaña de la Ertzantza

ANTONIO ORTEGA

EL 9 de febrero pasado tuvo lugar en las paredes de Oro (Murgia), la presentación del Grupo de Rescate en Montaña de la Ertzantza, grupo compuesto por una veintena de personas que durante más de un año han estado entrenándose para atender las emergencias que se produzcan en la Comunidad Autónoma Vasca. Desde el 26 de octubre de 1987, en que iniciaron su preparación, han realizado prácticas de escalada, esquí, orientación y rastreo, así como un profundo aprendizaje de las diversas rutas montaÑeras más frecuentadas por los montaÑeros vascos, todo ello con el asesoramiento técnico de la Euskal Mendizale Federakundea.

Por fin se puede contar con un grupo de rescate profesional a imagen de los existentes en Francia y con una coordinación llevada por el servicio SOS-Deiak, de forma que una llamada al teléfono 088 pueda alertar al grupo. El grupo cuenta con el apoyo de dos helicópteros y dos vehículos orugas todo-terreno, uno de ellos anfibio, que les permitirá actuar en todo tipo de terreno.

En la presentación de Oro se realizaron tres simulacros de accidente, consistentes en la evacuación de un herido con fractura de pierna, mediante un torno y un cacolet, el rescate de un escalador que había sufrido una caída en la pared y un tercer accidentado al que hubo que evacuar con el torno en una camilla. El cuarto supuesto, consistente en el rescate con helicóptero, no pudo realizarse debido al fuerte viento reinante.

Podemos añadir que, a los pocos días de producirse su presentación, el Grupo de Rescate tuvo que intervenir ya en casos reales en la cueva de Lezea y en Gorbea.



Fotos: Santiago Yáñez.